



Tabaré Vázquez anima a que ciencia, medicina y política «modelen el futuro»

El político uruguayo vuelve a arengar contra el consumo de tabaco durante su nombramiento como doctor Honoris Causa

REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El expresidente de Uruguay y candidato a las elecciones presidenciales de octubre por el Frente Amplio, Tabaré Vázquez, definió ayer en Salamanca el progreso como una situación en la que es necesario «que todos avancen sin que nadie quede atrás».

Vázquez recibió ayer en el doctorado Honoris Causa por la Universidad en una solemne ceremonia que tuvo lugar, con el boato acostumbrado, en el paraninfo del edificio histórico de la institución académica. En su discurso de aceptación de esa distinción el político uruguayo hizo, como decíamos al principio una defensa del progreso, entendido como una búsqueda de «ser mejores».

«Somos lo que hacemos y el futuro será lo que seamos capaces de soñar, modelar y realizar. Ahí radica uno de los mayores encantos de la vida y la esencia del oficio humano», afirmó el político urugua-

yo ante el público presente. Vázquez, que fue presidente entre 2005 y 2010, aspira a volver a la Jefatura del Estado tras las próximas elecciones de octubre, después de que el domingo pasado ganara las primarias para ser el candidato del Frente Amplio.

Recuerdo a Uruguay

Dijo que el doctorado recibido «pertenece al Uruguay», un país que «hizo posible» que este «nieto de inmigrantes gallegos» estudiara Medicina, se especializara en Oncología y acabara siendo presidente de la República.

Aseguró que Uruguay es un lugar «apacible, pero apasionado de la libertad, de la democracia y de la república», donde vive «gente sencilla» que prefiere «vivir sin exhibirse ni ser vista», pero que «no renuncia al derecho y la posibilidad de un futuro nunca perfecto pero siempre mejor». En su discurso, Vázquez abogó también por seguir la lucha de su país contra el consumo de tabaco, porque «con la vida de la gente no se juega ni se experimenta». En una conferencia esta semana también en la Universidad definió al tabaco como «la pandemia más brutal que ha conocido la humanidad».

Hay que destacar que Tabaré



Tabaré Vázquez recibe el abrazo del Rector. :: ALMEIDA

Vázquez fue el presidente que en el año 2006 declaró Uruguay como un país libre del humo del tabaco, lo que supuso una demanda millonaria por parte de la tabacalera Philip

Morris argumentando un principio de defensa comercial.

En su discurso en el paraninfo de la Universidad de Salamanca, el expresidente uruguayo volvió a ha-

Fue el presidente que en 2006 declaró a Uruguay 'país libre de humo del tabaco'

El rector solicitó el apoyo de Vázquez para crear un espacio común de conocimiento

blar de este conflicto al exclamar: «¡qué duro es luchar contra el hábito del tabaquismo y, sobre todo, qué duro es luchar contra los intereses económicos de los productores y vendedores de tabaco!».

Como médico recordó que en Latinoamérica la tasa de mortalidad por enfermedades transmisibles es de «un 55,4 por cien mil habitantes», mientras que por neoplasias malignas, «un 93,8 por 100.000 habitantes», por enfermedades isquémicas del corazón «un 57,3 por 100.000 habitantes» y un «42,8 por 100.000 habitantes» en patologías cerebrovasculares.

«¿Acaso es necesario reiterar aquí las evidencias científicas respecto a la incidencia del tabaquismo en enfermedades no transmisibles tales como el cáncer, la diabetes, enfermedades isquémicas del corazón o cerebrovasculares?», se preguntó durante su intervención.

Por su parte, el rector de la universidad salmantina, Daniel Hernández Ruipérez, señaló en su discurso que se necesitará el «apoyo» de Tabaré Vázquez «para avanzar hacia un espacio iberoamericano del conocimiento», de modo que se alumbre «una generación de personas libres de prejuicios».